

Sobre democracia, ideas y progreso

Fundación Sagasta organiza la II Reunión científica sobre retórica e historia del XIX

LA RIOJA

LOGROÑO. La Fundación Práxedes Mateo Sagasta organiza mañana y el día 3 de marzo la II Reunión científica sobre retórica e historia en el siglo XIX, que lleva por título 'La difusión de los conceptos y la construcción del discurso político'.

El director general de Cultura y Turismo, Eduardo Rodríguez Osés, presentó ayer esta iniciativa acompañado por la directora académica del Instituto de Estudios Riojanos (IER), Aurora Martínez; el profesor de la Universidad de La Rioja (UR) y coordinador de las jornadas, José Miguel Delgado, y la coordinadora de la Fundación Sagasta, Cristina Sáenz de Pipaón.

Estos encuentros se celebrarán ambas jornadas de 18.00 a 21.00 horas en la sala de conferencias de la

Biblioteca de La Rioja en Logroño, y en ellos participan seis conferenciantes: José Antonio Caballero López y José Miguel Delgado Idarreta (UR); Juan Carlos Iglesias Zoido (Universidad de Extremadura), Fidel Gómez Ochoa (Universidad de Cantabria), Raquel Irisarri Gutiérrez (UR) y Eduardo Posada Carbó (Oxford University).

Desde sus respectivos ámbitos de trabajo, estos expertos abordarán temas como el concepto 'democracia', la importancia de la circulación de las ideas/conceptos de ámbito nacional e internacional en la construcción del discurso, así como la evolución de las ideas y el progreso de las sociedades. Y todo ello con un enfoque interdisciplinar, dirigido especialmente a filólogos e historiadores, porque esta actividad está coordinada por pro-



Sáenz de Pipaón, Rodríguez Osés, Delgado Idarreta y Aurora Martínez.:: D.U.

fesores de los departamentos de Filología Hispánica y Clásicas y de Ciencias Humanas y Sociales de la UR, en concreto, por José Antonio Caballero, Rebeca Viguera y José Miguel Delgado.

La iniciativa se remonta un año atrás, cuando la Fundación Sagasta puso en marcha un ciclo de reuniones que unen aspectos relacionados con la retórica y la historia, con el objetivo de llegar a todos los

interesados en estos temas así como a los alumnos de Doctorado de Humanidades interesados en la historia del siglo XIX, vinculada tanto a la figura de Sagasta como a otros personajes que construyeron la historia de ese momento.

Ponentes

El programa se abre mañana con José Antonio Caballero, quien disertará sobre 'Estrategias retóricas en la construcción del discurso político'; Raquel Irisarri hablará sobre 'El concepto democracia en la Revista Hispano-Americana' y José Miguel Delgado, sobre 'Sagasta, Parlamento y la democracia'. La segunda jornada contará con el profesor de la Universidad de Extremadura Juan Carlos Iglesias-Zoido, que impartirá una conferencia sobre 'La democracia en sus orígenes: el discurso de Pericles en la historia de Tucídides'. El profesor de la Universidad de Cantabria Fidel Gómez Ochoa se referirá a 'Los moderados isabelinos: nación y nacionalización' y el profesor de Oxford University Eduardo Posada cerrará el ciclo hablando de 'Democracia y liberalismo en España, 1810-1870: un diálogo conceptual y político desde una perspectiva Europea'.